

YAKARI

SUR LA PISTE DES ANIMAUX



LE GLOUTON

Fiche d'identité

Famille : Mustélidés

Régime alimentaire :
Omnivore / Charognard

Géographie :
Extrême nord de l'Amérique,
de l'Europe et de l'Asie

Rapport à l'homme :
Sauvage



LE GLOUTON

Le glouton est un curieux animal. C'est le plus grand des mustélidés, une famille de carnivores à laquelle appartiennent aussi la martre et le blaireau. Il atteint la taille d'un oursin, à qui il ressemble beaucoup. Comme lui, il peut se tenir debout, grimper aux arbres et nager.

Il chasse plus facilement en hiver qu'en été. Il se déplace rapidement et sans bruit sur la neige, grâce à ses larges pieds, dont les orteils sont reliés les uns aux autres par une membrane (on dirait que la nature lui a fabriqué des raquettes!).

Le glouton occupe un vaste territoire, qu'il parcourt sans relâche à la recherche de tout ce qui est mangeable : insectes, œufs, oiseaux, escargots, canards, fruits de saison, cerfs, lièvres, rennes, élans... Il ose même s'attaquer aux ours, mais sans succès.

Terriblement **rusé**, ce carnassier déjoue tous les pièges des trappeurs. Voilà pourquoi les Indiens Algonquins, au Canada, l'ont appelé **carcajou**, ce qui signifie « le diable des bois ».

Le glouton a une réputation de bête féroce. Mais il ne faut pas confondre férocité et **voracité**.

S'il tue, ce n'est pas pour le plaisir de tuer, mais uniquement pour apaiser sa faim. Et s'il mange avec avidité... comme un glouton, c'est qu'il a un solide appétit.

On le dit assoiffé de sang, alors que sa nourriture est aussi composée de charognes.

Il n'est réellement effrayant que lorsqu'il est attaqué. Dans ce cas, il se défend à mort.



Yakari et le glouton

Yakari connaît bien le carcajou. Il l'a empêché d'attaquer un jeune élan blessé (*Les Prisonniers de l'île*) ; il l'a fait enfermer dans une cage après avoir sauvé Tilleul, le petit castor (*La Vengeance du Carcajou*), et il a assisté au terrible combat entre le grizzly et un carcajou géant, cousin du Yéti... (*Le Diable des bois*).

Ce que Yakari ne pouvait pas savoir

Forcément, il ne connaissait pas Martin, le fils du zoologue autrichien Peter Krott, qui a vécu en Suède au milieu de plusieurs gloutons. « Les compagnons les plus drôles et les plus doux qu'on puisse imaginer », dit-il.



